
Niederschrift über die

Jahreshauptversammlung des SF-V „Petri Heil“ Mümlingtal

Datum:            30.11.2024; 15:00 Uhr 

Ende:            16:30 Uhr

Ort:            Gasthaus zur Gerste, Steinbach

Anwesend:            14 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste)

Protokollführer: Schriftführer Arne Kusserow

Versammlungsleiter: 1. Vorsitzender Jürgen Patri; 

Seiten Protokoll: 4

Anlagen:

1. Einladung zur Jahreshauptversammlung 2023
2. Anwesenheitsliste der Teilnehmer der Jahreshauptversammlung 2023
3. Schriftlicher Bericht der Kassenprüfer

Tagesordnungspunkte, wie in der Einladung zur Jahreshauptversammlung 

aufgeführt:

Tagesordnung

1. Begrüßung durch den Vorstand
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 

der Jahreshauptversammlung 
3. Bericht des Ersten Vorsitzenden
4. Bericht des Vorstandes über die Finanzen
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Vorstandes
7. Neuwahl der Kassenprüfer
8. Neuwahl des Vorstands
9. Bericht des Gewässerwarts
10. Veranstaltungen/Termine
11. Sonstiges/Anträge



Protokoll

Der Schriftführer Arne Kusserow gab bekannt, dass ein Mitglied (Tom Hauck) sein 
Stimmrecht an ein anderes Mitglied (Steffen Rapp) für alle Abstimmungen der 
Jahreshauptversammlung übertragen habe. Steffen Rapp stimmte bei allen 
Abstimmungen für sich selbst und in Vertretung von Herrn Hauck ab.
J.Patri stellt Anja Wenthaus vor, die seit kurzem Mitglied des Vereines ist und sich 
bereit erklärt, als zweite Jugenwärtin im Vereinsvorstand aktiv zu werden, wenn die 
Versammlung sie in diese Position wählen sollte.

zu TOP 1.: Begrüßung durch den Vorstand
Der 1. Vorsitzende, Jürgen Patri, begrüßt die anwesenden Mitglieder. Anschließend 
werden die Mitglieder gebeten, den verstorbenen Mitgliedern zu gedenken.

zu TOP 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung
J. Patri stellt die satzungsgemäße Einberufung der Jahreshauptversammlung 2023 
sowie deren Beschlussfähigkeit fest. 

zu TOP 3.: Bericht des Ersten Vorsitzenden
J.Patri berichtet über die Arbeiten, die seit der JHV 2023 am Vereinsgelände erledigt 
wurden. Die Mitgliederzahlen sind konstant. Es konnten zwar neue Mitglieder 
gewonnen werden, allerdings sind auch Abgänge zu verzeichnen. Leider wird am 
Teich immer weniger geangelt. Die Hütte hatte einen Wasserschaden, der durch eine
undichte Pumpe verursacht wurde. Jahrelang ist Wasser in die Rückwand 
eingedrungen. Der Schaden wurde behoben und die Rückwand neu errichtet. Viele 
Renovierungsarbeiten müssen noch erledigt werden. Der Vorstand hofft die Hütte im 
Frühling 2025 wieder nutzen zu können. G. Rebscher gab bekannt, dass die 
Arbeitseinsätze im Jahr 2025 ab dem 05.04.2025 jeweils am ersten Samstag jeden 
Monats um 8:00 an der Hütte stattfinden. Das Anangeln findet am 23.3.2025 statt

zu TOP 4.: Bericht des Vorstandes über die Finanzen
J.Patri berichtet, dass der Verein wirtschaftlich gesund dasteht. Der 
Kassenüberschuss ist angewachsen. Die gute Nachricht ist, dass junge 
Neumitglieder beitreten und der Altersschnitt sinkt. Der Kassenwart, Jörg Theilig 
berichtet, dass der Überschuss des Vereinsjahrs 2023 etwa 6.300 Euro betrug. 
Damit hatte der Verein zum Zeitpunkt der Kassenprüfung Rücklagen von etwa 
33.000 Euro. 

zu TOP 5.:Bericht der Kassenprüfer
Es wurde ein Schreiben der Kassenprüfer Knut Michallek und Florian Scharff 
vorgelesen und vorgelegt, in dem die Kassenprüfer schreiben, dass sie die Kasse 
gründlich geprüft haben und keinerlei Auffälligkeiten oder Unregelmäßigkeiten 
feststellen konnten. Der Brief ist von den Kassenprüfern unterschrieben. Die Kasse 
sei hervorragend geführt, alle Unterlagen parat und geordnet. Die Kassenprüfer 
empfehlen der Versammlung den Vorstand für das Vereinsjahr 2023 zu entlasten.

zu TOP 6.:Entlastung des Vorstandes
Das Mitglied Hermann Meyer bat die Versammlung um die Entlastung des 
Vorstandes, die einstimmig, mit 15 Ja Stimmen erfolgte.

Zu Top 7.: Neuwahl der Kassenprüfer



Die Mitglieder Steffen Rapp, Charly Petermann und Levin Theilig erklärten sich 
bereit, die Kassen in den Jahren 2024 und 2025 zu prüfen. J. Patri bat die 
Versammlung um Abstimmung zur Wahl der Kassenprüfer, die einstimmig mit 15 Ja 
Stimmen erfolgte.

Zu TOP 8.: Neuwahlen des Vorstandes
J.Patri bat die Versammlung darum, die Vorstandswahl als Blockwahl für den 
gesamten Vorstand durch Handzeichen durchführen zu dürfen, was die 
Versammlung einstimmig, mit 15 Ja Stimmen gestattete.
Somit wurden als Mitglieder des Vorstandes die Kandidaten:
Jürgen Patri als 1. Vorsitzender,
Heinz Günther Rebscher als 2. Vorsitzender,
Jörg Theilig als Kassenwart,
Arne Kusserow als Schriftführer und Gewässerwart
Stefan Schwarzmann als Jugendwart
und
Anja Wenthaus als 2. Jugenwärtin für 3 Jahre in ihre Ämter gewählt.
Alle Mitglieder des Vorstandes nahmen die Wahl an.

zu TOP 9.: Bericht des Gewässerwartes
Arne Kusserow berichtet, dass sich der Teich zwar gut entwickelt, jedoch immer öfter
zu wenig Wasser nachkommt. Zudem gibt es zu wenig Strukturen im Wasser, die 
Nährtieren einen geeigneten Lebensraum und Deckung für die Fische bieten. Daher 
wurden 2024 Friedfische besetzt, die mit niedrigeren Sauerstoffkonzentrationen 
zurecht kommen, dies soll auch in den kommenden Jahren so gehalten werden. 
Forellenbesatz soll auf Wunsch einiger Mitglieder in kleineren Mengen, dafür 
häufiger, in den Zeiten besetzt werden, zu denen geeignete Bedingungen im Teich 
herrschen. Das Angeln ist nun außer zum Ab- und Anangeln am Teich mit zwei 
Ruten erlaubt.
Der Fischbestand an Forellen in der Mümling ist hervorragend, der Äschenbestand 
sehr gut. Wissenschaftliche Untersuchungen haben dies umfänglich belegt, wobei 
auch nachgewiesen wurde, dass die Äschen der Mümling unterhalb des Klärwerks 
Asselbrunn überwiegend aus dem Besatz stammen. Eine Einwanderung aus den 
oberen Bereichen ist ebenfalls nachgewiesen.Durch die vielen Hochwasser im 
Frühjahr kann der Bestand gelitten haben. Er ist aber in der Lage solche Jahre zu 
verkraften.
Die Einnahmen durch Tageskarten konnte erneut deutlich gesteigert werden und 
summiert sich auf etwa 1400 Euro im Verlauf des Jahres 2024.
Im Jahr 2024 wurden in der Gersprenz und in der Mümling (in einem kurzen 
Abschnitt) zweisömmrige Bachforellen besetzt. Der Besatz in der Gersprenz soll in 
den nächsten 4 bis 5 Jahren fortgesetzt werden. Die Kosten für den Besatz der 
Gersprenz hat im Jahr 2024 Herr Charly Petermann gestiftet, die Versammlung 
bedankte sich lautstark dafür, wie auch dem leider nicht anwesenden 
Ehrenvorsitzenden Horst Kares, der wie schon so oft Karpfenbesatz für den Teich 
gespendet hat. Zudem wurde in einer gemeinsamen Aktion der Teich eines 
bekannten privaten Teichbesitzers abgestreckt und in unseren Teich wurden etwa 3 
Zentner Karpfen und Weissfische aus dieser Aktion besetzt.
Der neu angepachtete Teich am Michelstädter Waldschwimmbad kann ab sofort von 
jeweils maximal 2 Mitgliedern gleichzeitig befischt werden. Wer zuerst da ist, hat 
Vorrang, Reservierungen werden nicht angenommen. Absprachen über die 
WhatsApp Gruppe sind jedoch erbeten.



Michelstadt 30.11.2024




